
I. LE PAYS

Étendue et géographie

Le Venezuela, qui s'étend à la pointe septentrionale de l'Amérique du Sud, couvre une superficie de 916 445 km², à peu près égale à celle de la Province de l'Ontario. Il se situe entre la mer des Caraïbes au nord, le Brésil au sud, la Colombie à l'ouest et la Guyana à l'est. (Les frontières terrestres avec la Guyana et la Colombie ainsi que certaines frontières maritimes avec la Colombie et Trinité et Tobago sont contestées.) Le Venezuela se divise en quatre régions géographiques contrastées : la plaine, la jungle, la montagne et le littoral. La région côtière et les territoires intérieurs accessibles par voies navigables sont les plus développés.

Climat

Le climat du Venezuela varie selon l'altitude : tropical dans les basses régions côtières, il se tempère dans les montagnes. Dans les zones à climat chaud, à moins de 900 m d'altitude, les températures s'échelonnent de 24 °C à 36 °C; dans les zones à climat modéré, entre 900 m et 2000 m, la température varie de 16 °C à 23 °C; dans les régions froides, à plus de 2 000 m, le mercure descend fréquemment au-dessous de 10 °C. Le Venezuela ne connaît pas les quatre saisons des régions tempérées, mais il a une saison pluvieuse, qui dure de juin à novembre, suivie d'une saison sèche, qui s'étend de décembre à mai.

Histoire

Découvert en 1498 par Christophe Colomb, le Venezuela a été exploré par le conquérant espagnol Alonso de Ojeda. L'Espagne a occupé le territoire jusqu'au mouvement d'indépendance du début du XIX^e siècle, qui a donné lieu en 1810 à la signature de la Déclaration d'indépendance du Venezuela. Le héros de la rébellion contre l'Espagne a été Simon Bolivar, qui demeure encore aujourd'hui une importante figure historique dans toute l'Amérique du Sud. De 1824 à 1830, le Venezuela a fait partie de la Grande-Colombie, unité politique établie par Bolivar pour défendre la cause de l'indépendance de l'Amérique hispanique. Mais ce grand projet a échoué. Les rivalités régionales et politiques ont entraîné la chute de la Grande-Colombie et, le 13 janvier 1830, le Venezuela est devenu une république indépendante. Jusqu'à la fin du siècle, le pays a connu l'instabilité